

ACTIVIDAD JUVENIL

EDITORIAL

Lo que negamos y lo que afirmamos

EL ESTADO

Toda idea, todo sistema social político o religioso, cuya finalidad sea sustituir al existente, ha de tener una parte negativa y otra afirmativa o dicho de otra manera una destructiva y otra constructiva. Esas ocurre con todos los sistemas propuestos y no deja de ocurrir con el nuestro o sea el anarquista.

Negamos nosotros la necesidad del Estado, consideramos innecesarias las leyes, no creemos en religiones, abominamos la desigualdad con toda la escuela de arbitrariedades, violencias, autoritarismos y disciplinas que engendra y al negarlo es porque hemos hallado soluciones más en concordancia con las leyes naturales imprescindibles para la vida de la humanidad.

Preferimos subvertir la sociedad y moldearla a tenor de las reglas que dicta la misma naturaleza de los seres.

Así, pues, ante cada negación antepongamos una afirmación. ¿El Estado es necesario? No, decimos nosotros, y no, porque venimos en él el germen de la desigualdad, la completa anulación de la personalidad individual, el estancamiento del progreso por propio instinto de conservación, venimos por fin, que es el engendrador de todas las violencias, puesto que es el conglomerado cíclico de ambiciones y apetencias de mandos.

Si los antiguos egipcios, en sus escrituras jeroglíficas lo representaban con un fénix, hoy bien se puede representar con un arsenal repleto de armas y municiones.

En definitiva: Estado es poder y el poder sólo sirve para abusar de él. ¿Qué presentamos nosotros para sustituir el Estado? Se puede resumir en la siguiente frase: Libre federación de sociedades libres, integradas por individuos en pleno uso de su libertad.

Parece esta a primera vista algo incomprendible, algo de tan grande magnitud que nos es imposible alcanzarlo, pero desglosado a su forma natural resulta extremadamente sencillo.

Empezando por el pequeño municipio libre que resuelve los problemas de carácter local, siguiendo la trayectoria de las federaciones comarcales, regionales, nacionales hasta llegar a la Internacional, en que cada una tiene señalada su campo de acción impuesto por las necesidades, conseguimos el objetivo o sea: resolver los problemas en todos los terrenos más rápidamente y mejor puesto que los resuelven los propios interesados, además que conseguimos decir de tal manera lo que podría ser un principio de autoridad que es imposible que ésta renazca.

Esta es la solución que venimos propagando los anarquistas y que nada tiene de utópica. Lo utópico es querer hacer un cuerpo con dos materias que se repelen: autoridad y libertad.

JOVEN, A TI

¡OH, LA PATRIA!

—¡Uno, dos, tres, cuatro! ¡Altos!

¡Firmes!

Un señor de mirada penetrante y rostro grave pasa ante ti con aire de notario. Clava en ti la mirada; se lo revisa todo, y... ¡ay de ti si no le agradas! Parece echar chispas por los ojos, te insulta, te amenaza... Las consignas que emanan del ministerio de la Guerra son severísimas e indiscutibles. «La Patria está en peligro. Hay que redoblar la disciplina para que, llegado el momento de la movilización, la gran «manada» se mueva automáticamente a una sola voz de mando y que la protesta no sea posible... por el bien de «Dios», de la «Familia» y de la «Patria». Hay que reducir la personalidad del soldado a la mínima expresión. Hay que idiotizarlo. Hay que atrofiar el cerebro. Que beban mucho vino, que fumen más y que frecuenten los prostíbulos. Mucho cuidado, que la Prensa extremista no llegue a sus manos; que no lean, y, sobre todo, disciplina, mucha disciplina. Hágase mi voluntad. ¡Ordeno y mando!»

Las consignas se cumplen rigurosamente. ¡Oh, la Patria! En su nombre, un militar barbudo grita ante ti como un energúmeno:

—¡Oh, querido hijo de España! Tu santa madre patria ha sido escarnecida. Nuestra gloriosa insignia ha sido pisoteada y destrozada por los malditos hijos de la denigrante... ¿? ¿? ¿? Esa ofensa inferida a nuestra querida Patria, los dignísimos hijos de la sin par España, haciendo honor a nuestro glorioso, sabrán vengarla, derramando su generosa sangre... La Patria os necesita. Honradla matando y muriendo en las trincheras, que ella os premiará con los honores de gloria y laureles...

El bello discurso sigue interminable, incesante, como el repiqueteo trágico de una ametralladora, lleno de conceptos nulos y de frases hechas.

—¡De frente! ¡Marcha!

En medio del griterío inmenso de la calle, mezclado con las estridencias de unos clarines, el regimiento del cual tú formas parte, inicia un desfile. Poco a poco, vas sufriendo una metamorfosis, que la disciplina, el alcohol y la belicosidad de los discursos te produce. El ambiente morboso ha logrado transformarte. Sólo te queda de tu personalidad como hombre, un fusil en tus manos y un pobre cerebro que sólo coordina una trágica consigna: ¡Mata! ¡Mata! ¿A quién? No te importa, ¡Mata! ¡Mata!

... Y el desfile continúa.

—¡Uno, dos, tres! ¡Viva España! ¡Viva España! ¡Viva España!

Mientras, una muchedumbre idiotizada contempla la farsa. Y tú, joven, fuerte, animoso, con el cerebro lleno de sublimes inquietudes, te dejarás llevar de un falso concepto de Patria, abandonando el taller, la fábrica y a tu madre ya viejecita? Si te dejas llevar, si esto haces, habrás cometido la mayor de las monstruosidades. Dignifícate... Sé hombre. No desciendas jamás a la triste condición de autómatas. No te confundas jamás en la gran «manada» humana que, ciega, marcha al campo de batalla a destrozarse cráneos, a desgarrar vientres de otros hermanos nuestros, tan hambrientos como nosotros, tan desgraciados como nosotros, en nombre de la patria de uno cuantos señores que mueren de hartura. No empúes el arma homicida, no desvastes los campos cubiertos de verdor, donde bala la dulce oveja, ni la arboleda donde cantan los pajarillos, mezclados en sublime armonía para ejemplo de los hombres.

Natura, co nius sabias leyes, nos dice: Amos como hermanos. Sed solidarios. Practicad el amor recíproco, que en él está el camino de la perfección y el bien-

estar para todos. Sólo en una sociedad donde subsiste el Estado, son posibles las guerras fratricidas. Fue dividido el Mundo en fronteras y de ahí surgió el concepto de Patria, que en el transcurso de los siglos, la clase parasitaria explota en su exclusivo provecho. Sólo ella tiene Patria. La patria de sus intereses, la patria de sus egoísmos. Tú, joven explotado, sólo tendrás una Patria inmensamente grande, sublime cual ninguna, si te dispones a conquistarla. Ésta se llamará Anarquía. En ella no existirán fronteras, ni egoísmos, ni crímenes. Despierta, pues. Los campos ensangrentados y cubiertos de lodo. Los pueblos reducidos a condición bestial. El bienestar común en manos de unos cuantos y el hambre para los más. Ésta es la Patria. ¡Oh, la Patria!... Gritemos en verso, como el poeta levantino:

La Patria... La Patria... Solemne mentira, Dicho repugnante, Yo no doy por ella Nada, nada, Ni goza ni adarme. Que lo den aquellos Que a la sombra medran Arrastrando el sable.

MANUEL GÓMEZ

Jerez de la Frontera. (Para el trabajo «Nuestros presos»)

Nota. — Este trabajo destinado al próximo número, se comprende que ahora ha pasado de actualidad. No obstante, creemos conveniente su publicación, para que llegue a conocimiento de las Juventudes del resto de la Península.

Leyendo la prensa

El otro día se pegaron dos hombres. ¿Razones? Las de siempre. La morbosa educación sobre el «amor recíproco» de esta sociedad les llevó a ese terreno. El uno fue más «valiente» y mató a su rival. Lo prende la Policía, lo juzga el Tribunal de los «hombres» y le condenan a veinte años de presidio. Es justo (¿), pues mató a un semejante.

...

En un encuentro habido entre las fuerzas beligerantes del Chaco han resultado cincuenta muertos y setenta heridos.

¿Juzgará el Tribunal de los «hombres» a éstos que también mataron a sus semejantes?

No, a éstos no los condenarán. Tienen permiso para matar; es más: su misión era esa: ¡Matar! ¡Matar!

Aquellos severos rostros que ayer condenaron por veinte años a uno, hoy cubrirán de honores a éstos que mataron en nombre de la «patria». Éstos serán héroes; aquél será asesino.

«Patria». ¿Qué poder mágico encierra esta palabra para hacer de un asesino un héroe?

Más la «heroicidad» se acaba cuando se deja el uniforme, pero el asesino perdura siempre ante la Humanidad.

FLOREAL CASANA

«Dinamismo» es el nombre de un nuevo Grupo constituido en Alcalá de Guadaíra, con el propósito de estudiar y propagar el ideal libertario.

Nos adherimos a la F. I. J. L. y deseamos relacionarnos con las demás Juventudes, y enviamos un anárquico saludo a los presos y perseguidos.

Cuento de hoy, que en un próximo mañana dejará de serlo

Entró en el pueblo el extraño. Casas sobrias a ambos lados de la bien cuidada calle se alzaban, desprovistas de aquella ostentación provocativa dimanante del exceso de adornos en las fachadas.

Salido al encuentro un venerable anciano, que se le acercó con paso lento, y con voz pausada le preguntó:

—¿Qué deseas, bienvenido forastero? — Invitado de tan cortés manera a exponer sus necesidades, empezó el relato de su triste vida. En concreto, era el siguiente: De corazón noble, no pudiendo soportar, hula hastiado de la sociedad que sólo alimentaba de crímenes, vicios e hipocresías, y que para sosegarla precisaba de legiones de hombres armados, de cárceles y de presidios.

Se reflejó la extrañeza en el semblante del bondadoso anciano al conjuro de estas palabras: ¡La «cárcel»! y preguntó:

—¿Qué es una «cárcel»? — No fué menor la extrañeza del interpellado. ¡Cómo! ¿Acaso aquí no existían cárceles? ¿Es posible? se atrevía a objetar. Mas observando la impaciencia con que el anciano esperaba su contestación, dijo:

—Es la cárcel un vasto edificio, sólidamente construido, con gruesos barrotes que aseguran la impunidad de las ventanas.

—Aquí—dijo el anciano—disponemos de edificios a semejanza del descrito, los llamamos escuelas, pero substituímos los gruesos barrotes por amplios ventaneros, por donde penetra el aire y el sol. En estos edificios nosotros educamos y enseñamos a nuestros hijos. Y en aquellos, ¿qué se hace?

—No es tan noble—respondió el forastero— el destino que se les da. Por el contrario, sirven para retener en su interior, apartados de la sociedad, a los hombres «malos», a los que roban, a los que matan y a los que piensan en un mañana más justo.

No se calmó por eso, ante la explicación, el gesto de extrañeza del anciano, sino que por el contrario, preguntó:

—¿Qué es robar? — Robar es apropiarse de lo que no es tuyo.

—¿Cómo—suyo—¿Qué es eso? Aquí todo es de todos y nadie «roba» nada, puesto que tan dueño es el como otro cualquiera. Así, por ejemplo, los frutos de estos árboles, entre todos los comemos, los peces del río entre todos los pescamos y los consumimos, y así todo. Aquí nadie mata, porque todas las necesidades están cubiertas y todos nos amamos, porque todos somos hermanos.

Quedó encantado el forastero, y ante tanta sencillez y bondad, exclamó:

—¡Dichoso pueblo, que no conoces de injusticias! ¡Felices vosotros, que todo lo basáis en el amor a los semejantes y que prescindís de la autoridad!

YUGO

ARTE

Las ideas de gran amplitud, como el anarquismo, tienen siempre entre sus defensores, diferentes tendencias sobre las apreciaciones de las cosas y de las actitudes y tácticas revolucionarias. En estos tiempos hemos notado una corriente que se llama asimismo realizadora y con barniz de modernismo y practicismo, que a la vez que detesta el classicismo y es enemigo de lo nuevo, no obstante, tiene bastante roce marxista y autoritario.

Nosotros (al menos el que escribe) creemos que el anarquismo debe ser comunista en todo momento, ya que no se puede vivir alejado de la colectividad, porque el individuo necesita la colectividad y ésta la forman los individuos; pero el anarquista debe ser individualista en todas aquellas cuestiones de índole moral e intelectual, y cada uno debe educarse y cultivar su cerebro y su moral de aquella forma más de acuerdo a su temperamento y la concepción que tenga de las cosas de la vida.

Hay camaradas que hacen una crítica despiadada e irrazonada contra todos aquellos camaradas que emplean sus facultades en la práctica y propaganda de los diversos motivos del arte. ¿Por qué? La libertad del individuo está por encima de todo, si esta libertad no tiende a esclavizar un semejante. ¿Que no es revolucionario? Creemos que sí. El hecho insurgente, la acción armada y demolidora que enciende en purificador hoguera todo lo podrido de la sociedad, con ser algo que llena nuestras esperanzas de transformación, no es precisamente lo único esencial de la transformación social.

La nueva sociedad tiene que ser de grandes valores éticos, y para eso se necesita materia, y más aprovechable es aquel camarada que emplea sus horas libres en un cuadro escénico, por ejemplo, que no el explotado que pesa el tiempo en un buedel.

Además, lo hemos dicho muchas veces, que el hombre no sólo siente necesidades materiales, sino artísticas, sexuales y expansivas. Lo que hace falta, vista la situación, es no hacer arte por pasar el tiempo, ya que el arte es como el Sindicato, según al servicio de la idea que se pone; por tanto, al arte hay que ponerlo al servicio de la revolución. El arte—el dibujo, por ejemplo—es tan contundente para la crítica, como la pluma, y más que la palabra. El cine, tan duramente tratado y del cual dicen muchos que no debemos ocuparnos, es una gran cura de propaganda y de educación, puesta en manos de personas revolucionarias. Si ahora no cumple esa misión, es porque está en poder del capitalismo, el cual lo usa sin tregua para borrajera del pueblo. ¿Podemos estar indiferentes ante eso?

El arte es complemento de la pluma en la labor preparadora del periódico, haciéndolo a éste ameno; pero si de un periódico se alza todo vestigio de arte, por muy buenas plumas que colaboren en él, resultará pesado y triste ante una mayoría que ve más que piensa.

No olvidemos, pues, el arte como cura de educación y propaganda, y queo aquí recordar las palabras de un buen amigo, que rompió la costumbre de hacer de la tribuna teatro de frases, y en la Torres, la barriada más proletaria y más calumniada por las gentes sin conciencia, habló de arte, terminando con estas palabras:

—Este es vida y vida es revolución.

LÓPEZ CERVANTES

¡MADRES!

Dedicado a aquellas madres que, debido a la ignorancia y al ambiente ruin en que se hallan sumergidas, opinen los más elevados y libres pensamientos de sus hijos.

A vosotras me dirijo con el mayor cariño y respeto, con las más sublimes bondades y noblezas, con los más puros sentimientos de mis ideas, a quienes amo como a vosotras y como amaría a mi madre si viviera.

Madres, no quiero ofenderos, no quiero herir vuestros sensibles y humildes corazones, pero sí quiero me escuchéis con la mayor atención y voluntad: quiero que oigáis la voz de un joven idealista que como vuestros queridos hijos, lucha constantemente para destruir esta corrolida sociedad presente, llena de maldades y egoísmos, de odios y guerras fratricidas, de miserias y podredumbres que nublan nuestra pobre existencia.

Queremos libertarnos de esta oprobiosa esclavitud moderna, donde nos oprimen el pensamiento, la libertad y el derecho a vivir.

Queremos transformar esta maderasta sociedad corrolida por sus nefastas desigualdades, a cambio de una más justa y armoniosa, donde todos seamos libres y gocemos de todo cuanto existe en el mundo, porque es obra de nosotros mismos; donde exista el amor, la paz y el bienestar para todos los pobladores del Universo, y, en fin, donde no haya diferencias de castas ni de clases, sino todos hermanos, productores y consumidores, respetando las más grandes libertades de cada cual.

Y estas son las causas y motivos que os inducen a sancionar a vuestros hijos generosos, los cuales llevan arraigadas estas bellas ideas en lo más íntimo y profundo de sus almas?

¿Acaso creéis poder destruir esos sublimes pellamismos, llenos de fe y convicción en esos espíritus juveniles, carne de vuestra misma carne?

¡Oh... madres!

Yo, que a cada instante oigo los lamentos de esos hijos; yo, que sé los sufrimientos y peripecias que acarrean por parte vuestra; yo, que siento los quehaceres angustiosos de esos muchachos que os quieren y anhelan en lo más hondo de sus fuertes sentimientos, levanto mi voz desgarradora y os digo:

¡No! No os antepongáis ante la marcha emprendida por esos jóvenes que, llenos de un entusiasmo vivificador, siguen el ritmo de sus ideas libertadoras hasta derrocar todas las plagas inmundas de este presente depravado.

No obstaculicéis en lo más mínimo, si en verdad decís amar a estos nobles y verdaderos hijos.

Ellos caminan batallando a cada paso, a cada instante, a cada hora, siempre en la brecha de una lucha enconada, donde el enemigo de toda justicia y de toda razón impone despoticamente su fuerza ante la causa justiciera de los débiles y oprimidos.

Ellos aman la libertad más que a la vida; por eso luchan sin cesar por redimirla, porque es bella, humana y razonable, y ella encierra el amor de nuestras madres.

Madres, dejad que vuestros hijos eleven sus más altos pensamientos allí en los crepúsculos de la cumbre en la que quizá un día no muy lejano aparezca radiante la luz libertadora de la humanidad anarquista.

SEVA

Nuevos Grupos

En Palencia se ha constituido la Federación Provincial de Grupos Anarquistas, que saluda a los compañeros presos y pide a todas las agrupaciones de la provincia adheridas a la F. A. I. estén en relación con la entidad provincial. La dirección en TIERRA Y LIBERTAD.

En San Juan del Puerto (Huelva) se ha formado un grupo anarquista con el nombre de «Ni Dios ni amo». Integra las filas de la F. A. I. Desea relacionarse con la Regional Andaluza de la organización específica.

Comité de Relaciones de la Regional de Aragón, Rioja y Navarra: El grupo «Los Inevitables», de Albalade de Cinca, ha nombrado otro compañero para recibir la correspondencia; igual el grupo «Bakunin».

En la Provincia de Ciudad Real se celebró un Pleno de Grupos, asistiendo nutridas representaciones, y con gran entusiasmo se acordó que para extender los postulados que defiende la F. A. I. en toda la Provincia, se dé a luz un quincenario que llevará por título *El Libertario Manchego*.

El Pleno acordó dirigir un saludo de aliento a todos los presos y perseguidos por las ideas y un recuerdo para los que dieron la vida por la causa de la revolución.

El Comité Peninsular de la Federación Anarquista Ibérica desea tener relación con los Grupos de la ciudad de Valencia. Espera ser cumplido por éstos y os desea salud y Anarquía.

El Comité Peninsular

AVISOS

«La Protesta» de Buenos Aires y «Cultura Proletaria» de Nueva York, mandarán una suscripción al Ateneo de Divulgación Social, calle de Cuba, 59, Mataró (Barcelona).

«La Protesta» (Buenos Aires), enviará una suscripción a Manuel Zapater, calle Pablo Iglesias, Ballobar (Huesca).

La Federación Local de Sindicatos de Málaga y el compañero Julio Bravo, de Alcoy, enviarán su dirección al camarada A. Morales Guzmán, San Marcos, 39, Madrid.

Un grupo de compañeros de Calpes de Ateneo desean la dirección del Ateneo Libertario de Segorbe (Castellón de la Plana). Correspondencia a Marcelino Benedito, Calpes de Ateneo.

El Sindicato Unico de Elda ha expulsado de su seno a José Toriosa Maestre por no haber cumplido sus compromisos con la prensa y las editoriales libertarias.

Habiéndose constituido la Juventud Cultural Libertaria de Málaga (barrio de la Trinidad), adherida a la F. I. J. L., se solicita de los Ateneos, sindicatos y grupos su cooperación mediante el envío de libros y folletos de propaganda.

El grupo de Educación Libertaria de Cádiz, Santa Ana, ha enviado a la madre del camarada Cosme Zafra, asesinado no ha mucho, la cantidad de diez pesetas. También ha remitido 10 pesetas para ayuda de los camaradas de Almería que han de ser juzgados por el Tribunal de Urgencia, suma remitida a Antonio Callejón Jusado.

Al Comité de Relaciones de Grupos Anarquistas de Levante: Estimados compañeros: Habiendo recibido vuestra carta, en la que nos preguntáis el por qué de nuestro silencio, debo deciros que hace mucho tiempo hicimos saber al Comité anterior en la situación que nos hallábamos, rogándole al mismo tiempo suspendieran toda correspondencia, pues los grupos estaban en completa desorganización. Hemos recibido vuestras cartas, pero como no conocemos vuestra dirección, no hemos podido escribirlos directamente.

Como la situación en ésta no ha cambiado, os repetimos que suspendáis por completo las relaciones, pues en la actualidad no hay ningún grupo organizado. Con saludos anarquistas os saludamos.

Amor y Libertad

Cocentaina y septiembre.

Compañero: lee y propaga TIERRA Y LIBERTAD

Noticario Nacional e Internacional DE SABADO A SABADO

Tarragona, 15. — Comunican del pueblo de La Secuita, que los «rabassaires», no firmados de la tan famosa ley de Cultivos, se apoderan de la cosecha de la uva.

¿Qué os parece, compañeros? Después de tanto cacareo alrededor de la célebre ley catalana, resulta que hay necesidad de practicar la acción directa.

París, 15. — El ministro de la Guerra ha decidido movilizar la 31 División, integrado totalmente por soldados con permiso, a fin de constatar la rapidez con que se efectuaría su movilización en el caso de un conflicto bélico.

Decididamente, cada día vamos más hacia la paz de... los muertos.

Madrid, 17. — Continúa la policía encontrando armas en la Casa del Pueblo de Madrid, en los numerosos registros efectuados en la misma.

¿A cuándo esperan los socialistas hacer la revolución con tantas armas? ¿Cuándo no tengan ninguna? ¡Farsantes!

Londres, 17. — Se dice que todos los sectores de la producción de Inglaterra estudian la posibilidad de reducir la jornada a treinta horas semanales, para dar ocupación a todos los obreros sin trabajo. El régimen capitalista se ve obligado a poner en práctica fórmulas hasta ahora preconizadas por nosotros.

Charlotte (Carolina del Norte, EE. UU.). — La situación de la huelga textil se agrava por momentos. Se suceden los encuentros violentos entre la Guardia nacional y las rondas de huelguistas. El gobierno federal califica el movimiento textil de subversivo.

¿Veis en qué pira la democracia, camaradas?

Madrid, 19. — Una pareja de la Guardia civil ha detenido, en las cercanías de la Ciudad Universitaria, un camión car-

Propaguemos...!

...en el campo, en la ciudad, en la fábrica, en el taller, en la oficina, en el paseo y... ¡en todas partes!

Propaguemos nuestro sublime comunismo libertario, nuestros libros, nuestros folletos, nuestras revistas, nuestros periódicos, nuestros manifiestos... ¡Todo lo que labora en pro de la bella liberación humana!

En el niño, en la niña, en el hombre, en la mujer, en el joven, en el anciano... ¡en todos los seres humanos, sean monárquicos, fascistas, socialistas, comunistas o lo que sean, debemos filtrar nuestra fructífera propaganda!

Por nuestros camaradas presos que permanecen encerrados en vida y por nuestros otros malogrados camaradas que los esbirros han quemado o fusilado por la espalda por nuestros padres que sufren explotación, por nuestros hijos que sufren hambre, y por nosotros que sufrimos y sufrimos desde que nacemos hasta la muerte, ¡¡¡rebelémosnos...!!!

¡Guerra a la injusticia; paso a la libertad!

Vida

C. P. P. y perseguidos de Alicante

La Comisión pro-presos y perseguidos de la provincia de Alicante, nos envía un resumen de los ingresos que ha tenido para responder a las exigencias del Consejo de guerra contra los 18 compañeros de Elda, cuyo resultado hemos dado a conocer en números anteriores. La escasez del espacio nos impide dar la comunicación en el periódico. Pero los interesados pueden solicitar informes a Felipe Martínez Sánchez, calle Nueva Alta, 31, Alicante.

De Administración

Recibimos en esta Administración, el día 30 de agosto, la cantidad de pesetas 102'86 (cien francos), remitidas por el camarada Cristóbal Pérez, de l'Estaque Plage, Marsella, producto de una rifa hecha por dicho compañero en la ciudad francesa, para los presos sociales de España.

Se ha recibido en esta Administración la cantidad de 49'88 pesetas (104 francos), remitidas por el Grupo «Fuera y Pensamiento», de Grasse (Francia), producto de una jira campesina celebrada el día 5 de agosto por los compañeros de Bedarieux, Grasse y sus contornos, cantidad que destinan para beneficio de nuestros presos.

LIBRO NUEVO

LAS CARGAS TRIBUTARIAS

Apuntes sobre las finanzas estatales contemporáneas

Por D. A. DE SANTILLAN

160 páginas 2 pesetas

gado de armas largas. Se supone que pertenecen a los socialistas.

¡A ver si ahora resultará que los socialistas quieren eclipsar a la F. A. I.! Pero no lo creemos, pues siempre fueron los socialistas muy buenos chicos.

Karlin, 19. — Los soviets han ocupado parte del territorio manducariano, en la confluencia de los ríos Amur y Ussuri, y se sabe que están construyendo fortificaciones potentes en ellos. El polvorín de Ekremov Orzen continúa cargado a usas y mejor, y estando presto a estallar en cualquier momento.

Madrid, 20. — El Consejo de Ministros parece ser que ha acordado tomar importantes decisiones en relación con el orden público, entre ellas declarar el estado de alarma en toda España.

Como si el estado de alarma no fuera permanente en este país!

Santander, 20. — En Cabedón de la Sal fué encontrado gravemente enfermo, en la calle, José Pérez Casasego. Fué auxiliado por el vecindario, pero poco después falleció. Los médicos certificarán que su muerte fué debida al hambre.

¿Qué les parece la noticia, señores del orden y de la moral? ¡Vivan las carnes!

Barcelona-Madrid, 21. — En las cercanías de Corros de estas dos ciudades se han producido serios disturbios a causa de las medidas draconianas del ministro del Ramo, contra los cartereros.

El fascismo avanza, pero la clase obrera no se asusta.

La Habana, 21. — Durante el día de ayer hicieron explosión, en diversos lugares de esta capital, treinta y cinco bombas, una de las cuales en el techo del Palacio presidencial.

En Cuba, la bella, la perla de las Antillas, continúa la agitación social.